

DES EAUX VIVES OU DES CITERNES CREVASSEES?

Jérémie 2:1-30

LEÇON 393 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Vous tous qui avez soif, venez aux eaux" (Esaïe 55:1).

Jérémie

L'un des prophètes de l'Éternel s'appelait Jérémie. Dieu le choisit pour transmettre Son message aux Enfants d'Israël. Au début, Jérémie avait l'impression qu'il ne pouvait pas prêcher. Il dit: "Je ne sais point parler, car je suis un enfant" (Jérémie 1:6). Sans nul doute, Jérémie voulait dire qu'il n'avait pas beaucoup d'expérience, et il était humble. Le Seigneur dit qu'Il avait mis Ses paroles dans la bouche de Jérémie, et qu'Il serait avec lui.

C'était l'appel de Dieu à Jérémie. Le message qu'il devait transmettre à Israël n'était pas agréable. Il s'agissait du jugement à cause de leurs péchés. Mais c'était un travail que Dieu confia à Jérémie, et il obéit à l'Éternel. Dieu s'attend à ce que Ses gens Lui obéissent, même si le travail est difficile ou dangereux. "Voici, l'obéissance vaut mieux que les sacrifices, et l'observation de sa parole vaut mieux que la graisse des bœufs" (1 Samuel 15:22).

La Méchanceté

Dieu envoya Jérémie mettre Son peuple en garde contre le jugement pour toute sa méchanceté. Certains semblent penser que Dieu ne les punira pas, parce qu'ils ne font plus les choses qu'ils faisaient autrefois, même s'ils ont encore des péchés. Certains espèrent que Dieu n'enverra pas de jugement, parce qu'ils ne font pas les mêmes choses coupables que les autres. Mais la Bible enseigne que même un seul péché nous séparera de Dieu. Nous serons jugés par les paroles prononcées par Jésus (Jean 12:48), et non par la vie d'autres personnes. Jérémie prêcha contre toute méchanceté, et avertit le peuple qu'il allait devenir esclave à cause de sa méchanceté.

Se Souvenir

Jérémie dit au peuple que Dieu se souvint qu'il avait l'habitude de servir l'Éternel et de L'aimer. A une certaine époque, les Enfants d'Israël avaient cru en Dieu et L'avaient adoré (Exode 4:31). Ils avaient promis à Josué: "Nous servirons l'Éternel, notre Dieu, et nous obéirons à sa voix" (Josué 24:24). Le peuple semblait oublier toutes ces choses, mais Dieu s'en souvenait.

Il est possible aujourd'hui que les gens se détournent de Dieu et oublient leurs promesses envers Lui. Il est bon de considérer notre amour pour Dieu, et la manière dont nous Le servons. Sommes-nous toujours en train de prier avec autant d'ardeur que lorsque nous avons commencé à prier? Parfois, nous aimons regarder en arrière et considérer comment Dieu nous a conduits et ce qu'Il a fait pour nous. Le Prophète Esaïe dit: "Portez les regards sur le rocher d'où vous avez été taillés, sur le creux de la fosse d'où vous avez été tirés" (Esaïe 51:1). Quand quelqu'un fait cela, les louanges commencent à venir dans son cœur et il est reconnaissant à Dieu pour Ses bénédictions. Au lieu de louer Dieu, les Enfants d'Israël L'abandonnèrent et ils furent punis.

Considérer

L'Éternel demanda au peuple de penser à la manière dont il L'avait traité et s'Il méritait d'être traité de cette façon. Qu'est-ce que Dieu avait fait? Pourquoi L'avait-il abandonné? Jérémie dit que Dieu avait planté Israël comme une "vigne excellente" et du "meilleur plant". Mais Israël avait changé en une vigne étrangère. Ce n'est pas naturel. Quand on sème une bonne graine ou qu'on plante une bonne vigne, on est en droit de s'attendre à ce qu'elle devienne une bonne plante qui ne change pas. La méchanceté fit d'Israël une "vigne étrangère".

Un autre prophète compara les Enfants d'Israël à une vigne. Il dit que Dieu en avait pris soin, mais qu'au moment de la moisson, Il avait trouvé des raisins sauvages au lieu de bons fruits. A ce moment-là, Dieu demanda ce qu'Il aurait pu faire de plus (Esaïe 5:4). Il n'y eut pas de réponse, car Il avait fait tout ce qui était nécessaire pour eux. L'échec était de leur côté.

Que peut faire Dieu de plus pour notre rédemption? Dieu a envoyé Son Fils Jésus-Christ donner Sa vie afin que tous les hommes soient sauvés. Dieu a fait en sorte que nous puissions être pardonnés de nos péchés et vivre pour Lui. Le Seigneur a promis d'être avec Ses disciples "tous les jours, jusqu'à la fin du monde" (Matthieu 28:20). Pourtant, certains ne sont pas sauvés, et ceux qui sont sauvés ont abandonné le Seigneur.

Des Citernes d'Eau

Jérémie leur rappela combien Dieu avait conduit les Enfants d'Israël à Canaan, la Terre Promise. Ils avaient accepté de garder les commandements de l'Éternel et de faire le bien à Ses yeux. Ils devaient alors posséder le pays et chasser leurs ennemis.

Le pays de Canaan était un endroit merveilleux. Au moment où le peuple obéissait à Dieu, Il lui donna des villes déjà bâties, des maisons pleines de bonnes choses, des vignes déjà plantées et des puits déjà creusés. Les puits sont très importants car les hommes, les animaux et les plantes ne pourront pas vivre très longtemps sans humidité et sans eau.

L'Eau Spirituelle

Dans notre vie chrétienne, nous avons besoin d'une eau spirituelle. Jésus enseigne qu'Il est l'Eau de la Vie. Si quelqu'un a Jésus dans le cœur, il aura de l'eau spirituelle pour maintenir son âme assoiffée en vie. Jésus dit:

"Celui qui croit en moi, des fleuves d'eau vive couleront de son sein" (Jean 7:38), et "l'eau que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle" (Jean 4:14).

Le prophète Esaïe invitait les gens à venir à l'Éternel, quand il écrivit: "Vous tous qui avez soif, venez aux eaux" (Esaïe 55:1). Dans le dernier chapitre de la Bible, nous lisons aussi: "Que celui qui a soif vienne; que celui qui veut, prenne de l'eau de la vie, gratuitement" (Apocalypse 22:17).

L'Approvisionnement en Eau

Nous pouvons obtenir de l'eau à différents endroits. Peut-être, tu tournes simplement un robinet et l'eau s'écoule parce que le tuyau est relié à la pompe et au réservoir d'eau. Peut-être, tu as vu dans les collines, une source qui sortait du flanc de la colline, et d'où coulait un ruisseau frais et pétillant. Mais quand l'été arrive et qu'il n'y a pas de pluie, beaucoup de sources et de ruisseaux s'assèchent. On creuse alors des puits profonds pour atteindre une réserve d'eau souterraine. Si le puits est placé au bon endroit pour exploiter la réserve, il y aura de l'eau pour les gens et les animaux.

Dans certains endroits, il est difficile de trouver une réserve souterraine, alors des citernes sont creusées et remplies d'eau de pluie ou d'eau provenant d'un autre endroit. Une citerne est comme un réservoir de stockage pour contenir l'eau qui y a été mise. Elle doit être construite de granites, de briques, ou de bétons pour empêcher l'eau de s'écouler. Une citerne ne se remplit pas toute seule, alors qu'un puits voit l'eau s'y écouler naturellement.

La Bible enseigne que le salut est comme un puits. Une fois creusé et connecté à Christ, l'Eau Vive, il y a toujours une source qui jaillit sans amorçage ni pompage.

Jérémie dit que les Enfants d'Israël avaient commis un double péché. D'abord, ils s'étaient détournés de la source d'eau vive du salut. Ensuite, ils s'étaient creusé des citernes – des citernes crevassées et trouées, en plus ! Jérémie déclara que le peuple s'était détourné de l'Éternel qui était le seul à pouvoir donner la vie éternelle. Ils avaient péché davantage quand ils mirent des idoles et autre chose à la place de la vraie adoration de Dieu. La Bible parle des gens qui ont une "apparence de la piété" ; mais qui renient la puissance de Dieu (2 Timothée 3:5).

Une Citerne Sèche

Pense à la déception et à la mort! Suppose que tu sois sur le point de mourir de soif et que tu trouves une citerne. Elle ressemblerait presque à un puits et, de l'extérieur, on ne pourrait pas dire s'il y a de l'eau. Comme tes espoirs seraient grands et tu penserais que tu serais maintenant en sécurité! Mais quelle déception et quel désespoir si, en regardant dans la citerne, tu la trouves trouée et sèche!

La citerne vide ne pourrait pas t'aider. Il en est de même dans les choses spirituelles. Seule la véritable Eau de la Vie peut apporter la vie éternelle.

Jésus parle des gens qui sont religieux, mais qui ne sont pas attachés à Lui. Ils pourront travailler dur et longtemps ; mais quand ils se présenteront devant Lui, ils ne seront pas acceptés. Il dira: "Je ne vous ai jamais connus, retirez-vous de moi" (Matthieu 7:23). Prenons exemple sur Jérémie et assurons-nous que nous buvons à la Fontaine de Vie qui est Jésus-Christ, le Fils de Dieu.

Jésus dit: "Celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura jamais soif" (Jean 4:14). L'on ne peut être entièrement satisfait, à moins qu'on ait Jésus dans sa vie.

Le Péché

Dans Romains 3:23, nous lisons: "Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu". Jésus vint nous sauver du péché, et Il montra aux gens qu'ils doivent confesser et abandonner leurs péchés. Il y a deux types de gens, ceux qui sont sauvés et ceux qui ne le sont pas. Beaucoup savent qu'ils pèchent. Certains parmi eux savent qu'ils peuvent prier pour que leurs péchés soient pardonnés. Mais, une chose est de savoir ces choses, et une autre est de les mettre en pratique. Bien que certaines personnes essayent de se débarrasser de leurs péchés de différentes manières, il n'y a qu'un seul moyen. Le Sang de Jésus couvre les péchés, les efface, et purifie de toute iniquité.

C'est le message que Jérémie a transmis au peuple: "Quand tu te laveras avec du nitre, quand tu emploierais beaucoup de potasse, ton iniquité resterait marquée devant moi, dit le Seigneur, l'Éternel". Le nitre était comme une poudre à récurer. Il peut aider à enlever la saleté de certaines choses, mais il ne peut pas ôter le péché. Certains savons sont si puissants qu'ils enlèvent presque une couche de peau sur les mains, mais ils ne nettoient pas le péché.

Les Mains Innocentes

Il y avait un homme nommé Pilate qui savait qu'il avait mal agi. Devant le peuple, il s'est lavé les mains dans un bassin et dit: "Je suis innocent du sang de ce juste" (Matthieu 27:24). Il pensait que ses mains étaient nettoyées, mais la marque du péché était toujours là.

Le Psalmiste demanda: "Qui pourra monter à la montagne de l'Éternel? Qui s'élèvera jusqu'à son lieu saint?" Il voulait savoir celui qui irait au Ciel. Puis vint la réponse: "Celui qui a les mains innocentes et le cœur pur" (Psaume 24:4). Si tu veux aller au Ciel un jour, veille à ce que les choses que tu fais avec tes mains soient propres et que ton cœur soit pur, obéissant à Dieu et étant lavé dans le Sang de Jésus.

QUESTIONS

1. Qui était Jérémie?
2. Quelle sorte de message Jérémie transmet-il au peuple?
3. Vers qui Dieu l'envoya-t-il?
4. Quelle méchanceté Juda avait-il commise?
5. Quel était le double péché commis par le peuple?
6. Qui est l'Eau Vive?
7. Quelle est la différence entre un puits et une citerne?
8. Etant donné que le nitre et le savon ne puissent pas ôter le péché, qu'est-ce qui peut le faire ?
9. Dieu planta une excellente vigne, mais quelle genre de vigne Israël était-il devenu?
10. Qu'est-ce que Dieu aurait pu faire de plus pour aider Israël?